

**Antrag Nr. 23-O-14-0025**  
**Fraktion Freie Wählergemeinschaft I(i)ebenswertes Heßloch**

---

**Betreff:**

Lückenschluss zwischen den zwei Tempo-30-Abschnitten der Hirschgartenstraße

**Antragstext:**

**Antrag der FLH-Fraktion:**

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, die Schließung der etwa 200 Meter langen Lücke in der Tempo-30-Strecke der Hirschgartenstraße zwischen den Einmündungen Rehweg und Jagdweg anordnen zu lassen, sobald die bevorstehenden Änderungen des Straßenverkehrsgesetzes Rechtskraft erlangt haben.

**Begründung**

Das bisherige Straßenverkehrsgesetz hatte verhindert, die Tempo-Begrenzung auf 30 km/h von der Kreuzung Vogelsangstraße bis zur Ortsmitte durchgehend anzuordnen. Die Folge ist eine Unterbrechung der Tempo-30-Strecke auf einer Länge von ca. 200 Metern. In diesem kurzen Zwischenstück liegt die Geschwindigkeitsbegrenzung bei 50 km/h, was zu vermeidbarem Beschleunigungs- und Bremsverhalten führt.

Der Bundestag hat am 20.10.2023 den Entwurf der Bundesregierung des Zehnten Gesetzes zur Änderung des Straßenverkehrsgesetzes (548/23) angenommen. Es soll noch in 2023 in Kraft treten und steht auf der vorläufigen Tagesordnung der 1038. Bundesratssitzung am 24.11.2023. Demgemäß soll es künftig möglich sein, zwei Tempo-30-Strecken miteinander zu verbinden, wenn nicht mehr als 500 Meter zwischen ihnen liegen. Ziel: So soll der Verkehrsfluss verbessert werden.

Die in der Hirschgartenstraße vorliegenden Voraussetzungen eignen sich für eine Umsetzung der vorgesehenen neuen gesetzlichen Gestaltungsspielräume.

Wiesbaden, 20.11.2023

T. Schmidt